

ECOLE D'ÉTÉ DE LA JUSTICE FRANCOPHONE

Montréal 2016
27 juin - 02 juillet 2016

Amphi DS R525 de l'Université de Québec A Montréal

Le rendez-vous canadien des professionnels du droit ayant en commun le français, réunira cette année 46 participants en provenance de neuf pays d'Afrique francophone, des milieux professionnels diversifiés (juges, avocats, notaires, huissiers de justice, conseillers juridiques) et des orateurs de choix, conférenciers réputés, chef de file dans leur domaine avec des présentations inédites.



Emmanuel Sibidi Darankoum, Professeur titulaire de l'Université de Montréal

Il enseigne le droit de l'arbitrage commercial international, le droit des contrats internationaux, le droit des relations économiques internationales et le droit de l'entreprise et oeuvre dans le cadre du CDACI



Serge Pisapia, Avocat, médiateur et arbitre agréé, chargé de cours

Spécialiste des différends reliés à l'exécution des travaux de construction. Président de 2009 à 2011 de l'Institut de médiation et d'arbitrage du Québec (IMAQ)



Louis Marquis, Professeur titulaire, avocat émérite, arbitre et médiateur accrédité

Fondateur de la discipline juridique prévention et règlement des différends et du programme universitaire éponyme. Expert international en réformes législative et judiciaire



Jean H. Gagnon, Avocat émérite, médiateur et arbitre

Plus de 40 années d'expérience à titre d'avocat, négociateur, médiateur commercial et arbitre. Pionnier du droit de la franchise au Québec et au Canada, il est l'un des fondateurs du Conseil québécois de la franchise



Sarah Jane Turcot, psychosociologue, médiatrice accréditée, chargée de cours

Spécialiste des interventions en milieux organisationnels, elle a formé de nombreuses équipes au dénouement des conflits au travail et enseigne à l'Université de Sherbrooke, HEC et Poly Montréal



Thierry Beriault, Médiateur agréé et avocat, chargé de cours

Spécialiste des processus de médiation, il a conduit plus de 500 médiations, principalement en milieu de travail dans le secteur privé, public et parapublic. Président sortant de l'IMAQ et vice président de l'IAMC



S. Axel-Luc Hountohotegbè, Enseignant-chercheur à la faculté de droit de l'Université de Sherbrooke

Spécialiste des MARC, de la procédure civile et de l'accès à la justice, Il est expert indépendant du Conseil de la magistrature du Québec



André Ladouceur, Médiateur agréé- facilitateur-arbitre agréé

Avocat à la retraite, il compte à son actif plus de 500 dossiers d'arbitrage et plus de 2000 dossiers de médiation



Louise OTIS, Juge, arbitre, et médiateur

Présidente du Tribunal administratif de l'OCDE et du Tribunal d'appel de l'OIF. Conceptrice du programme de médiation judiciaire à la Cour d'appel du Québec, elle a conduit plus de 700 médiations commerciales et civiles et présidée 50 arbitrages



Ibi Otto, Médiateur accrédité, conseiller en gestion des conflits

Chef de projet et membre de l'Institut de médiation et d'arbitrage du Québec, il a agi au Service Correctionnel du Canada comme co médiateur et à la Commission des Droits de la Personne et des Droits de la Jeunesse



Pascal Kewa Mutombo, Médiateur accrédité, chargé de cours

Médiateur Senior à la Commission des Droits de la Personne et des Droits de la Jeunesse, il a conduit plus de 700 médiations et a été juge d'appel en RDC



Louise Lalonde, Professeure titulaire, avocate

Cotitulaire de la Chaire de droit et gouvernance de la santé de 2008 à 2014 à l'Université de Sherbrooke. Ex directeur du programme de PRD. Formatrice de la magistrature au Québec et en Europe



Me Danielle Blondin, Avocate, Directrice de l'information juridique de la SOQUIJ

Elle a rejoint la Société québécoise d'information juridique en juin 1996 comme conseillère juridique et y a été coordonnatrice, droit civil et pénal.



Marc Juston, Juge, Président honoraire du TGI de Tarascon- France, Enseignant à l'ÉNMF France

De 1996 au 1er juillet 2015, il a exercé les fonctions de Juge des enfants, Premier Juge au TGI, Président du TGI de Mende, Premier V-Président du TGI de Lyon, Conseiller CA de Nîmes, Président du TGI de Tarascon



Lorraine Filion, Travailleuse Sociale, médiatrice familiale

Pionnière de l'implantation de la médiation familiale au Québec, elle a été Chef du service de médiation à la famille et d'expertise du Centre jeunesse de Montréal auprès de la Cour Supérieure de 1975 à 2012.